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眾院重申彈劾莎拉未列入議程
本報訊：眾議院領導層重申，他們從未

將針對副總統莎拉．杜特地的彈劾投訴列入

其議程，並指出一直否認參與此類行動。

高級副議長銀薩禮斯（Aurelio Gonzales 

Jr.）、副議長沙禮斯（David Suarez）及多數

黨領袖達利佩（Manuel Jose Dalipe）週五的聯

合聲明中表示，儘管眾議院致力於推行透明

政策，特別是在面對杜特地辦公室資金使用

異常情況時，立法議員的重點是揭露真相。

他們在聲明中表示：「正如我們在媒體

採訪中一再指出的那樣，針對副總統莎拉．

杜特地的彈劾程序並不在我們的議程中。」

他們補充：「雖然我們承諾維護透明度

和問責制，但有關眾議院委員會的主要焦點

在於揭露保密資金使用的真相，及解決任何

據稱與上屆政府期間出現的可疑業務有關的

違規行為。」

這份聲明發表之際，總統小馬科斯確

認，他曾要求立法議員不要推進針對杜特地

的彈劾案，理由是這並不重要，也無助於改

善人民生活。小馬科斯還承認，一則呼籲反

對彈劾杜特地的社交媒體訊息確實來自於

他。不過，他指出，這原本應是私人通訊。

此前，眾議院領導層中的不同成員否

認參與或知悉任何針對杜特地的彈劾呼籲。

今年8月13日，眾議員邦加隆（Raul Angelo 

Bongalon）表示，他們並未聽說過有關針對

杜特地的彈劾案的討論，但他補充說，如果

確有其事，也不會感到驚訝。

其後，於8月20日，眾議院多數黨副領袖

埃爾溫．杜弗（Erwin Tulfo）表示，眾議院成

員舉行的會議並未涉及彈劾杜特地。

儘管如此，眾議院領導層向公眾保證，

他們理解某些人士可能希望針對官員提出彈

劾案的可能性，並補充說，眾議院已準備好

履行相關職責。

三位眾議員表示：「然而，我們也認識

到，眾議院肩負憲法責任，需對普通市民針

對可被彈劾官員提出的彈劾案作出回應。這

不僅是機構的責任，也是每位眾議員履行憲

法義務的個人職責。」

他們補充說：「如果有彈劾案依規則正

式提交，眾議院有責任公平透明地審議，確

保程序符合最高的司法標準。我們應共同努

力，確保治理集中於真正重要的事項——取

得成果並改善人民生活，同時以誠信和公正

履行所有憲法規定的職責。」

今年9月26日，新愛國者聯盟主席兼前眾

議員卡西紐（Teddy Casiño）表示，他們正準

備以違背公眾信任為由，對杜特地提出彈劾

案。此前，眾議院良政與公共問責委員會曾

調查副總統辦公室及在杜特地擔任教育部長

期間的教育部的資金濫用一事。

然而，有消息人士向負責報導眾議院新

聞的記者透露，鑒於杜特地近期的行為，或

需要更新彈劾案。

杜特地於11月22日引發爭議，有報導

稱，在探望被拘留於眾議院的副總統辦公室

幕僚長洛佩斯（Zuleika Lopez）後，她將自

己鎖在其哥哥保羅．杜特地眾議員（Paolo 

Duterte）的辦公室內。

由於杜特地留在國會大廈內引發安全問

題，眾議院委員會決定將洛佩斯轉移至女子

懲教所。

事後，杜特地於週六凌晨舉行新聞發佈

會，期間對總統夫婦及羅麻地斯出言不遜。

副總統還聲稱，已經指派某人在自己遭遇不

測後暗殺上述三人。

口腔護理納入菲健保
<上接頭版>

第二次使用必須與首次使用至少相隔四

個月，同樣可獲300披索補貼，用於相同的服

務。

餘下的金額將用於每年最多兩顆牙齒的

溝隙封填或第五類修復術，每顆牙齒可獲200

披索補貼。公營牙醫不允許收取共付費用。

在私人牙醫方面，則每次可收取最多

1,500披索的共付費用，用於口腔檢查及洗

牙；600披索則適用於溝隙封填、第五類修復

術及緊急拔牙。

在批准後，菲健保管理層將由總裁兼首

席執行官帶領起草並發佈相關通告，用於發

展或改進資訊及技術系統，以便收集數據及

促進支付流程。

菲健保計劃於2025年第一或第二季度實

施此福利計劃。

莎拉揚言不會垮台 
誓抗爭到底

本報訊：在與現任政府之間的政治爭執

加劇之際，副總統莎拉．杜特地週五向公眾

保證，她和其辦公室「不會垮台」。

此前，參議院於週二維持眾議院將副總

統辦公室2025年預算削減13億披索的決定之

後，並在第三讀中通過了擬議的6.352兆披索

國家預算案。

副總統杜特地在其官方臉書專頁上佈

的視頻信息中表示：「我們向菲律濱人民保

證，即使在危機時期，資源匱乏，我們也

將堅強、堅定且有韌性地為菲律濱人民服

務。」

她補充說：「我們不會垮台。」

杜特地還對在她所謂的「持續危機」中

幫助她的律師和醫生表示感謝。

她說：「法律文件現在已交給律師，病

人受到醫療人員的專業照顧。」

在發佈視頻信息之前，杜特地本應要

到國調局應訊。此前，國調局已向她發出傳

票，因為她涉嫌嚴重威脅，及違反2020年反

恐法（第11479號共和國法令）。

但杜特地的律師提出推遲傳喚。

同時，杜特地還面臨大理院的吊銷律師

資格案。

所有這些都源於她於上週六自爆的暗

殺陰謀，聲稱她已指示一個尚未明身份者，

在她遭遇不測後，刺殺總統小馬科斯、第

一夫人莉莎（Liza）和眾議長表弟羅麻地斯

（Martin Romualdez）。

經濟發展署：
政治噪音不影響菲經濟

本報訊：國家經濟發展署週四充滿信心

地表示，菲律濱目前的政治環境不會對經濟

正面前景產生重大影響，並強調政府的經濟

政策穩健。  

在總統府舉行的新聞發佈會上，社會經

濟規劃部長描利薩干（Arsenio Balisacan）指

出，政府仍然專注於實現《2023-2028年菲律

濱發展計劃》中的目標。  

他提到，從歷史上看，菲律濱經濟在過

去的政治緊張局勢時並未受到重大影響，因

為經濟政策「大體上得以延續」。 

他表示：「我不認為這些政治噪音會對

經濟產生任何影響。關鍵是我們的經濟政策

和經濟方向是穩健且持續的。」 

他補充說：「事實上，自1990年代後期

以來，菲律濱的情況一直如此，即使存在政

治噪音，經濟仍然持續發展，這正是因為經

濟政策和我們的方向大致得到了延續。」 

他指出，只要政府保持經濟優先事項和

計劃的方向不變，商界對經濟的信心將會持

續。他說：「像現在這樣的噪音，即使有影

響，影響也會相當有限。」

工商部長羅計（Ma. Cristina Roque）也指

出，儘管當前的政治局勢緊張，但仍有更多

投資湧入。

她在同一場新聞發佈會上說：「有很多

投資者正湧入，我們也在推動這些投資。他

們並未提及任何與當前局勢相關的問題。」

上週末，副總統莎拉．杜特地發表了

一場充滿粗言穢語的講話，矛頭指向總統

小馬科斯、第一夫人莉莎．馬科斯（Liza 

Marcos），以及眾議長羅麻地斯（Mart in 

Romualdez）。

國際特赦組織週四在計順市召開了一場關於毒品問題的新聞發佈會。國際特赦組織也發
佈了題為《屈服與投降：菲律濱任意毒品拘留的危害》的報告。

卡桑德拉王提交
人口販運控案反誓詞
本報訊：作為班班牙省波拉克的Lucky 

South 99網絡博彩公司授權代表的卡桑德拉．

王（Cassandra Li Ong）週五向司法部提交了

針對「加重人口販運」指控的反駁宣誓書。

她的反駁宣誓書寫道：「我作此反駁

宣誓書，旨在證實以上陳述之真實性，並支

持我請求駁回該指控及其補充材料對我的控

訴。」

王某主張，提起案件所需的證據標準已

提升至具備合理確信可定罪的表面證據。

反駁宣誓書提到：「剖析控訴陳述書、

其補充材料及附件，除了推測和猜想外，控

方並未指控我有任何明顯行為或疏忽，能構

成所指控罪行的要素。」

王某當日身穿黑色外套和運動褲，在監

獄管理局人員陪同下，親自出席於司法部舉

行的初步聆訊會議。

目前，她被關押在女子懲教所。

針對王某及其他人的指控於九月提出，

與波拉克的Lucky South 99網絡博彩園區有

關。

有 關 部 門 此 前 表 示 ， 因 王 某 涉 及

Whirlwind Corporation，而該公司租賃Lucky 

South 99所在的地土，她被列為被告方之一。

下一次初步聆訊定於12月3日舉行。

菲2000餘人同時種竹 
創世界紀錄

本報訊：為推動氣候韌性與循環經濟，

菲律濱最近創下最多人同時種竹的吉尼斯世

界紀錄，超過2000人在菲國南部與中部同時

種下了大約2萬株竹苗。

科技部10月18日發動了2305名農民、義

工與政府官員，在南部民答那峨島以及中部

禮智省（Leyte）19座鄉里，參與種竹活動。

科技部於11月27日至12月1日在南部加牙

鄢黎烏洛市（Cagayan de Oro）舉辦科技週活

動，吉尼斯世界紀錄菲律濱評判員28日在會

場上宣布了這項紀錄。

根據吉尼斯世界紀錄官網，菲律濱科技

部與種竹夥伴計2305人，於10月18日同時在

多處種下竹苗，以宣導循環經濟意識，朝打

造智慧及永續社區的目標前進。

菲律濱政府正在鼓勵農民種植竹子，表

示有助碳封存（carbon sequestration）與水土

保持，同時作為日常用品的可再生材料。

科技部表示，當天種下的竹苗將由中棉

蘭佬大學（Central Mindanao University）竹子

研究中心實時追蹤記錄成長，讓政府可以依

數據及資料做決策，比如市場供應量預測。

科技部未來還將與合作夥伴共同擬訂

「竹產業發展路線圖」，為竹產業發展基礎

設施，帶來加值效果以及提供市場支援。

希望島發現逾80中國船隻
本報訊：負責監控中國船隻在西菲律濱

海之活動的一名專家表示，有至少83艘中國

民兵和漁船週三在西菲律濱海的希望島（中

業島）。

前美國空軍、前防務武官鮑威爾（Ray 

Powell）在社交平台X上表示：「海上交通確

認，目前在菲律濱的希望島領海內，有至少

83艘中國民兵和漁船。」

鮑威爾於11月26日週二報告稱，當時觀

察到在希望島附近有最多達75艘中國船隻，

並表示這是他見過的「迄今為止在該地區最

大規模的一次中國船隻聚集。」

他說：「11月26日——迄今為止在菲律

濱希望島附近見過的最大規模的中國船隻聚

集。儘管天氣多雲，我仍數到至少73至75艘

船，距離菲律濱控制的島嶼2.5至5.5海浬——

完全位於其12海浬的領海內。」

菲海軍西菲律濱海事務發言人特里尼達

（Roy Vincent Trinidad）表示，鮑威爾先前

提到的在希望島周圍有75艘中國船隻的數量

「相當準確」，因為希望島靠近已被中國軍

事化的渚碧礁。

特里尼達在接受採訪時說：「我們的

監測顯示，這些數字是準確的，因為渚碧礁

就在希望島的領海範圍內。所以這些數字相

當準確，因為從渚碧礁出來就很靠近希望島

了，實際上已經是在希望島的海域內了。」

希望島距離巴拉灣約285海浬。

菲海軍於11月26日週二表示，中國船隻

的存在仍然構成威脅。

黎拉羅沙：莎拉不急於當總統
本報訊：參議員黎拉羅沙（Sen. Ronald 

“Bato” dela Rosa）反駁了一名國會議員有關

副總統莎拉．杜特地疑有總統野心的言論，

並聲稱她「並不急於」成為總統。

黎拉羅沙的評論是針對眾議院多數黨助

理領袖孔洪（Jefferson Khonghun）於11月28日

週四在新聞發佈會上的言論作出的回應。

孔洪表示：「這場混亂從我們的副總統

提早夢想成為總統開始，從前總統杜特地夢

想讓他的女兒儘快當上總統開始。」

在11月29日週五於退伍軍人紀念醫療中

心接受記者簡短採訪時，黎拉羅沙回應說：

「是茵黛莎拉急著要當總統？還是他們的老

闆急著在2028年當總統，所以才攻擊副總統

莎拉？究竟是哪一個？」

雖然黎拉羅沙並未明確提及「老闆」是

誰，但副總統杜特地此前曾聲稱，眾議長羅

麻地斯（Martin Romualdez）想要殺害她。

羅麻地斯於週一在眾議院的發言中回應

稱，副總統的指控「毫無根據且沒有事實依

據」，只是分散對現實問題的關注的方式。

黎拉羅沙進一步為杜特地辯護。

他重複說：「她並不急。她並不急著當

總統。她並不急。」

他補充道：「如果上帝賜予她這個機

會……當上總統是一種命運，這不是可以野

心勃勃追求的，也不是可以計劃的。」

他強調說：「你們的惡意中傷、抹黑以

及攻擊都是無用的。如果不是上帝賜予你們

的，那這位置就不會屬於你們。」

他表示：「茵黛莎拉的行動只是對眾

議院和馬拉干鄢宮所採取的行動作出的反

應。」

他補充道：「如果他們什麼都沒做，我

們的副總統就會保持安靜，專注於工作。只

要他們不要挑釁，她就不會反擊。」

環球電信從姊妹公司獲得30億貸款
本報訊：環球電信週四表示，它已從姊

妹公司菲島銀行（BPI）獲得30億元的定期貸

款，用于為資本支出（capex）融資、為現有

債務再融資並滿足一般公司要求。

在今年8八月份，該亞耶拉家族領導的電

信公司還從中興銀行（100億元）、菲律賓土

地銀行（50億元）和首都銀行（70億元）獲

得了定期貸款。

截至今年前9個月，環球電信已花費其

2024年資本支出預算中的410億元，與2023年

同期相比下降了24%。大約91%用于數據需

求，以保證對數字解決方案和連接服務的不

間斷訪問，確保無縫和一致的用戶體驗。

截至2024年9月底，環球電信已經建立了

684個新的蜂窩基站，並將2,723個現有移動站

點升級到LTE技術，並部署了55,076條光纖到

戶線路以加強其光纖基礎設施。

該電信公司表示：「這些舉措突顯了環

球電信的戰略重點，即通過審慎支出來提高

容量利用率和最大限度地提高網絡效率。」

它補充說：「這些措施不僅支持公司實

現正自由現金流狀況的目標，還加強了公司

的使命，即確保公平連接並賦予菲律賓各地

的社區在數字經濟中蓬勃發展的能力。」

環球電信早些時候報告稱，2024年前9

個月的淨收入從去年同期的194億元增長6%

至206億元。若不包括其出售信號塔的一次性

收益，正常化淨收入將為178億元，同比增長

20%。

與此同時，環球電信宣佈其已當選加入

全球移動通信系統協會（GSMA）的新董事

會，該協會是移動網絡運營商的全球組織。

新董事會的任期為2025年1月至2026年12

月。

環球電信總裁兼首席執行官歐內斯特·邱

將作為公司代表。

大米價格持續高企
本報訊：農業部（DA）上週報告稱，大

馬尼拉地區市場上的精磨大米（5%碎米）的

售價為每公斤42元至53元。另一方面，普通

碾米（25%碎米）的價格為40元-50元。

它預計，隨著印度取消對非印度香米

（白米）出口的禁令，導致世界大米價格從

每噸（MT）650美元的高位跌至500美元以

下，本地大米價格將面臨下行壓力。

此外，今年7月份頒布的第62號行政命令

將進口大米的關稅從35%降至15%，預計大米

進口潮將進一步壓低大米價格。農業部報告

稱，截至11月的第一周，約有390萬噸進口大

米進入我國。

更不用說我國剛剛在10月迎來了收穫高

峰期，一直延續到11月，在此期間，我們歷

史上見證了大米價格的大幅下跌。

令人驚訝的是，當前國內大米價格一直

居高不下。

一位大米貿易商兼進口商聲稱，越南的

大米價格仍然很高。當然，這是不正確的，

因為僅僅在谷歌上搜索就會發現，越南5%的

大米價格——1月份約為每噸650美元——現

在到10月份已降至530美元左右。印度和巴基

斯坦的5%碎米價格遠低于450美元，並且還在

繼續下跌。

一些地區推測，大米價格居高不下，是

因為在大米供應不穩定的情況下，零售商拒

絕降低零售價以獲得暴利。同樣，這不是一

個可信的解釋，原因很簡單，它在經濟上是

不合邏輯的。全國大約有50,000家大米零售

商，因此，他們很難串通一氣來維持高大米

價格。


